
Communiqué de presse 
 
 

Le rendez-vous annuel entre l’USJ et les éducateurs scolaires  
 
Beyrouth, le 23 février 2010 : Le partenariat était au rendez-vous annuel des chefs 
d’établissements scolaires et  des responsables de l’Université Saint-Joseph, une rencontre, à 
laquelle une centaine de représentants de 85 établissements scolaires ont assisté, dans le souci 
d’assurer une transition fructueuse entre l’école et l’université. Le rendez-vous s’est tenu  sur le 
campus des sciences et technologies de Mar Roukoz. 
 
Accueillant les  chefs d’établissements réunis dans l’amphithéâtre Jean Ducruet,  le recteur, Pr. 
René Chamussy s.j., a déclaré : « ces enfants que vous accueillez deviennent ces jeunes que nous 
avons à rendre capables d’obtenir un métier dans la vie. Dans cette perspective, ensemble nous 
sommes, je pense, portés par trois préoccupations ; d’abord un souci pédagogique : de tout temps, 
cela a existé dans les écoles, nous découvrons qu’il s’agit là d’une exigence universitaire (avec le 
tutorat) ; ensuite, un souci culturel : ni vous, ni nous, ne pouvons nous en tenir à une visée 
proprement technique et professionnelle : former des jeunes, c’est leur donner de savoir saisir le 
monde dans toutes ses dimensions ; enfin, un souci sociétal : nous formons ni des partisans 
bornés, ni des indifférents à ce qui les entoure, mais des citoyens. Vous avez pour cela des 
formations à offrir aux élèves, nous avons l’Opération 7ème jour. Tels sont les points qui nous 
rendent solidaires. » 
 
C’est d’abord le Pr. Henri Awit, vice-recteur aux affaires académiques, qui est entré dans le vif 
du sujet, et a présenté aux éducateurs présents  « les actualités de l’Université ». Il a précisé que 
l’USJ compte 544 personnes travaillant à l’administration et environ 2000 professeurs et 
enseignants et a  indiqué que l’USJ compte cette année 9206 inscrits.  Awit a invité les personnes 
présentes à visiter le site fort informatif sur le Forum Écoles de l’USJ (http://forum-
ecoles.usj.edu.lb/). 
 
Par ailleurs Awit a aussi annoncé les nouvelles formations à l’USJ, notamment : une licence en 
mathématiques – option informatique appliquée, une licence en philosophie et civilisation arabe. 
Il a aussi annoncé la création d’une nouvelle faculté : la faculté des langues qui donnera comme 
diplômes : une licence en langues vivantes (arabe, français, anglais, espagnol, italien, allemand),  
un master et un doctorat. Ce diplôme formera donc des animateurs de cours de langues, des 
animateurs de stage de formation, des enseignants de langues vivantes (établissements scolaires, 
universités, centres culturels, des concepteurs de matériel d’enseignement de langues. 
 
Finalement, il a rappelé que l'Agence d'évaluation de la recherche et de l'enseignement supérieur 
(AERES), agence européenne d'accréditation, a mené une mission d'évaluation à l'Université 
Saint-Joseph durant l'année 2008 et a certifié dans son accréditation accordée à l’USJ en mai 
2009 que l'Université répond aux critères d'accréditation européens que sont le respect rigoureux 
des procédures fondées sur les références et les lignes directrices européennes, la conformité aux 
standards académiques de la qualité des enseignements prodigués et de la recherche effectuée 
ainsi que la cohérence et l’efficacité du management de l’USJ.  
 
De son côté, Mme Carmel Wakim, Directrice du service social de l’USJ, a précisé qu’au 1er 
semestre 2009-2010, 2805 étudiants ont été aidés par le service social : « 1536 étudiants ont 
obtenu des prêts, 782 ont obtenu des bourses, 226 étudiants ont bénéficié des deux formes d’aide 
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à la fois et 713 étudiants ont demandé des facilités de paiement en étalant leur scolarité sur toute 
l’année. » 
 
De son côté, Mme Choghig Kasparian, Directrice de l’Observatoire Universitaire de la Réalité 
Socio-économique, (OURSE) de l’USJ, a expliqué qu’avoir un diplôme de l’USJ est un passeport 
pour l’emploi et a présenté des chiffres relatifs à une enquête effectuée par l’OURSE en 2005 
concernant le devenir des diplômés de l’USJ. 
 
Enfin, M. Wajdi Najem, Doyen de la faculté d’ingénierie, a mentionné les divers types 
d’admissions à l’USJ, en particulier sur concours ou sur dossier.  
 
Un déjeuner a ensuite été offert sur place aux convives par le restaurant l’Atelier, restaurant 
d’application de l’Institut de gestion, section hôtellerie. 
 
 

- Fin- 


